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 Le Conseil des Sages 
Réunion du 8 mars 2021 

 

Début de la réunion : 14h30 

Sages Présents : Mme BACHELERY Martine – Mme BALLANGER Marie-Jo – Mme BARREAU Claudette – Mme 

BRESSON Françoise – Mme CABRERA-GILBERT Maria Isabelle – Mme DUGUE Jacqueline – M. FAVREAU Dominique – 

M. FRAPPE Jean-Bernard – M. HAAG Jean-Dominique – Mme HUREL Paulette – M. JOLIMAY Gilles – M. JOUANNET 

Yves – M. MALBECQ Noël – Mme MARTINEAU Carmen – Mme SAVEZ Elizabeth  

Sages excusés : Mme FERRANDEZ Marie-Annick – Mme RENGEARD Fernande – M. VEILLARD Patrick 

Sages non excusés : M. DELAHAYES Jacques 

 

Membres du Conseil Municipal présents : Mme DUSSILLOL Francine – Mme PIAUD-CUISINIER Christine 

 

-=-=- 

 

Christine ouvre la séance en précisant le respect des gestes barrières. 

Elle présente un invité, Pierre, qui est en service civique pour une durée de 6 mois auprès de Ven’Ensemble, dont une des 

missions consistera à travailler sur « Le Parcours des aînés » en complémentarité avec le Conseil des Sages. 

Christine confirme la venue d’Armelle Mornet vers 15h30 pour la prise de la photo de groupe du nouveau Conseil des Sages. 

-=-=- 

 Approbation du CR du 25/01/21 

Le compte rendu de la réunion du 25 janvier 2021 est approuvé à l’unanimité. 

 

 Formation « Entretien du balisage des sentiers de randonnées » 

Christine nous informe qu’il ne sera pas possible de faire une formation regroupant tout le CdS. Elle a été amenée à 

présenter 5 personnes pour la formation « Balisage des sentiers de randonnées » des 29 et 30 mars 2021. Les 

participants à cette session seront : Claudette, Isabelle, Martine, Dominique et Noël. 

Un 2ème groupe de 5/6 personnes ira à la session des 10 et 11 mai. Après discussion, les participants à cette 

session seront : Francine, Paulette, Yves, Jacqueline, Jean-Bernard et Jean-Dominique. 

Lors de la 3ème session qui aura lieu normalement les 4 et 5 octobre, les participants seront : Françoise, Marie-Jo, 

Élisabeth, Gilles et Jacqueline. 

Christine précise qu’à la prochaine réunion du CdS en avril, seront programmées les dates pour l’entretien des 

sentiers de randonnées. Les 5 participants à la 1ère session de formation seront accompagnés de membres du CdS 

n’ayant pas encore fait la formation. Freddy sera présent à la réunion d’avril afin de remettre le matériel de peinture 

et précisera quelques points complémentaires. En principe, Freddy se joindra au groupe CdS concerné pour la 1ère 

randonnée de balisage. Christine demande que l’on prenne des photos avant et après l’entretien des sentiers de 

randonnées. 

 

 Diverses informations données par Christine 

o La manifestation prévue pour les « Jeunes Pousses » n'ayant pas pu avoir lieu en novembre 2020, ni en février 

2021 (pour les enfants nés en 2019), aura lieu en novembre 2021 pour les naissances 2019 et 2020.  

 

o La manifestation concernant le département de la Vendée « Plantation de 100 000 arbres » a démarré à 

Venansault le 27 février 2021 avec la présence de l’Agglomération de la Roche sur Yon, d’Elus de Venansault, 

du CdS, du CME. Un chêne et un cornouiller ont été plantés devant l’Ilot des Arts. 

L’objectif de cette opération est de remailler la trame verte, afin d’assurer une continuité écologique pour aider 

à conserver les habitats naturels des espèces animales, de constituer des réservoirs de biodiversité et de créer 
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des îlots de fraîcheurs destinés à se prémunir des effets du réchauffement climatique (haies bocagères, 

boisement, vergers et arbres de rues (sic journal Ouest France). 

 

o Le Conseil d'administration de la FVCS (Fédération Française des villes des Conseils des Sages) a eu lieu en 

visioconférence le 26 février 2021. Christine a participé en tant que secrétaire de la FVCS ainsi que deux 

personnes du CdS de Venansault, Claudette et Isabelle (la Référente et la secrétaire). 

Claudette présente un compte rendu de la conférence, voir document ci-joint.  

Le bureau de la FVCS sera renouvelé le 12 mars 2021. Christine nous informera de sa nouvelle mission au sein 

de cet organisme. 

 

Christine précise que des réunions très constructives et productives ont été tenues dans le passé avec Mouilleron-

le-Captif et Aizenay (ce dernier n’est pas adhérent de la FVCS). 

 

 Distributeurs des infos municipales 

Christine sollicite les sages pour la mise sous pli et la distribution des informations municipales. Elle précise que 

Jacqueline, Noël, Martine et elle-même participent déjà à cette action. La Mairie a besoin de bénévoles afin de 

mettre sous pli (cette opération se tient normalement à l’Ilot des Arts, une fois par mois) et ensuite de les distribuer. 

La Mairie a besoin de personnes qui seraient disponibles pour distribuer dans 3 secteurs de Venansault : La 

Landette, la France et le lotissement Espace. 

Françoise se propose pour la Landette, Élisabeth pour le lotissement Espace et Isabelle et Marie-Jo pour la 

France et afin de décharger Christine Claudette fera la distribution en centre-ville autour de l’église. 

Les personnes qui ont accepté de faire la distribution seront contactées et le premier lundi du mois en principe (sauf 

jour férié), les documents à distribuer seront disponibles à l’Ilot des Arts. En cas d’absence, merci d’en informer la 

Mairie afin qu’elle puisse réorganiser les tournées dans les meilleurs délais. 

 

 Questionnaire « Parcours des Ainés » 

Pierre (en service civique pour 6 mois), fera la synthèse des questionnaires sur le parcours des aînés. Cette enquête 

a démarré avec un certain nombre de personnes de plus de 70 ans et surtout celles de plus de 80 ans et qui sont dans 

une situation difficile. Il faut essayer de voir comment ces personnes pourraient être un peu plus autonomes car le 

message national alerte sur le fait que les EHPAD ne pourront pas accueillir autant de personnes à échéance. 

Par ailleurs, la mission de Pierre dans le cadre de MONALISA (démarche exemplaire et collaborative d’intérêt 

général pour « une mobilisation » avec et pour les personnes âgées et fragiles qui est concrétisée par l’alliance de 

professionnels et de bénévoles pour lutter contre la solitude subie par de nombreuses personnes) va donc l’amener 

à se rapprocher des personnes concernées afin de connaître leur besoin et leur apporter une aide (par exemple sur le 

numérique). Il a commencé par des visites de remise de colis de noël en binôme avec Christine. Pierre fera le 

compte rendu. 

 

Christine valorise le cas de Madame Tessier qui a eu 100 ans et dont on attend l’autorisation de ses enfants pour le 

droit à l’image car on souhaite diffuser son histoire via la presse, réseau social, internet. 

 

Au moment où Christine traite le point sur le « Parcours des aînés », Monsieur le Maire Laurent Favreau arrive 

de l’extérieur. Il salue l’assemblée, remercie les nouveaux et les anciens membres du CdS dont les candidatures ont 

été validées lors du précédent Conseil Municipal, et remercie Christine Piaud-Cuisinier pour son investissement.  

Il promeut la mission sur le « Parcours des aînés » et demande aux membres du CdS de se projeter dans 20 ans 

pour connaître leurs aspirations, leurs souhaits, leurs craintes, leurs idées même farfelues qui peuvent être source 

d’inspiration pour créer le monde de demain des aînés. (Contexte médical, social, administratif, culturel).  

Laurent Favreau précise qu’actuellement, il n’y a que 73 places à l'EHPAD de Venansault alors que le nombre de 

personnes de plus de 75 ans est de plus de 400 personnes, il est évident qu'on ne pourra pas loger toutes ces 

personnes à l’EHPAD. 

Monsieur le Maire et Christine demandent aux sages de réfléchir sur le parcours des aînés, la création ou 

construction de maisons partagées serait une alternative. Il faut que tout le monde apporte ses idées, la mise en 

place d’une commission permettra d’approfondir le sujet car cela aura un impact sur la ville de Venansault. Faire 

un brainstorming paraît intéressant pour construire ce futur. 

Laurent Favreau quitte la réunion. 

Un échange entre sages soulève plusieurs problèmes : la construction de ce type de logement nécessite un cahier 

des charges très précis d’un point de vue architectural comme le précise Jean Dominique. Ce type de logement doit 

être en adéquation avec les personnes qui y seront logées. 

Le coût pour les retraités n’est pas à négliger ainsi que la prise en charge de certains services. 

Exploiter d’autres sources en s’informant de ce qui se fait ailleurs. 

 

 Photos du nouveau Conseil des Sages 
Armelle Mornet se présente à la réunion afin de prendre en photo le nouveau CdS, Christine a fait compléter, au 

préalable, le formulaire « autorisation du droit à l’image » aux membres du CdS. 
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 Création de 4 commissions  

Christine nous informe qu'il y aura 4 commissions qui seront créées en avril, elle donnera plus de précisions lors de 

la prochaine réunion. 

 

 Quelques idées de projets 

Christine souhaite créer une page Facebook du CdS, où seraient mis en ligne les photos, idées, projets. 

 

 Date du prochain conseil municipal  

Le prochain conseil municipal aura lieu le jeudi 25 mars 2021 à 20h30 par visioconférence et diffusé en vidéo sur 

Facebook. 

 

 Questions diverses 

Gilles demande si la Mairie pourrait faire planter deux arbres au boulodrome du Val-Guyon. Christine informe 

qu’elle fera le nécessaire. 

 

La prochaine réunion aura lieu le 12 avril 2021 à 14h30. La salle de réunion reste à confirmer. 

 

Fin de réunion : 16h35          

 

 

 

 

 

                       

           Fait ce jour à Venansault 

 

  

 

 Maria-Isabelle CABRERA-GILBERT                         Christine PIAUD-CUISINIER Elue Référente 

    Secrétaire de séance                                                                                                        Claudette BARREAU Référente 

  

 

 
 

 

« De leurs ennemis les sages apprennent bien des choses. » 

De Aristophane/Les Oiseaux 


